



11月の主な行事予定

日	曜日	内容		放課後 遊び
1	金	食育朝会 安全指導 ふれあい月間(~30日)	SC	○
2	土	東京都教育の日		△
3	日	文化の日		△
4	月	振替休日		△
5	火	総合鼓隊 相談ポスト設置期間(~15日)		○
6	水	通常時程 月曜日時間割 クラブ	SC	○
7	木	たてわり班活動 放課後鼓隊 PTA運営委員会		○
8	金	読書集会 学校運営連絡協議会		○
9	土			△
10	日			△
11	月	開校記念日 全校朝会 委員会 紅葉読書旬間(~22日) 図書ボラ		○
12	火	2年生ボラ活動 総合鼓隊		○
13	水	通常時程 金曜時程割	SC	○
14	木	たてわり班活動 6年研究授業(1h) 放課後鼓隊		○
15	金	5h授業 図工出前授業(4~6年/1~3h)JET		○
16	土			△
17	日			△
18	月	音楽朝会(島節) クラブ 学習発表会特別時間割始 図書ボラ		○
19	火	鼓隊なし 図工出前授業予備日(4~6年)		○
20	水	6h授業 水曜時程		○
21	木	放課後鼓隊 たてわり遊びなし(清掃あり) 巡回相談日 4年生ボラ活動	SC	○
22	金	5h授業 学習発表会会場設営(4~6年) 紅葉読書旬間終		○
23	土	勤労感謝の日 新島地区P連大会		△
24	日			△
25	月	全校朝会 6h授業 図書ボラ 一貫公開週間(~30日) 図書ボラ(読み聞かせ)		○
26	火	音楽朝会(島節) 鼓隊なし		○
27	水	6h授業 水曜時程	SC	○
28	木	放課後鼓隊 たてわり遊びなし(清掃なし)		○
29	金	学習発表会リハーサル		○
30	土	学習発表会(土曜授業) ふれあい月間終 一貫公開週間終		×

※今月の避難訓練は予告なしで行います。

【SC】 スクールカウンセラー来校予定日になります。

【生活指導目標】 相手の立場を考えて行動しよう 【安全指導目標】 校内での安全な過ごし方を考えよう

【保健指導目標】 みんなの心を大切にしよう 【給食指導目標】 感謝の気持ちを持ち、残さず食べよう



学びの庭

No. 137 11月号
令和元年10月31日
新島村立新島小学校
学校だより

「チャレンジしなれば、 チャンスもない」

校長 河津 力

台風の影響もあり、平日での開催となりましたが、早朝より保護者の皆様の御協力をいただき、十月十五日(火)に無事に「令和元年度運動会」を開催することができました。誠にありがとうございました。

当日は、霧雨で少し肌寒い中での開会となりましたが、子供たちの「運動会を大成功させるぞ」との強い意志、熱い思いが天にも届き、途中、太陽も様子を窺いに出てくるなど、会場にいる皆が熱気に包まれ、とてもワクワクする運動会となりました。運動会を参観くださった来賓・地域、保護者の皆様からも、「とても楽しかったし、とても感動した」、「懐かしい感じがしました」、「久しぶりに運動会を見に来たけど、見ていてこんなに楽しい運動会は初めてです」など、多くの励ましのお言葉をいただきました。大変



にありがとうございました。子供たちの大勝利です。

さて、十月二十七日(日)に、都立新島高校の七十周年記念式典に参加した際、元車いすテニス選手で、リオ・パラリンピック四位の二条 実穂さんのお話を伺いました。二条さんは、元々大工さんだったそうですが、二十三歳の時、工事中に足場から転落。脊髄を損傷し車いす生活に。一時退院の時にテレビを点けたら、車いすテニスの試合をやっており、それを見て、「またテニスができるのか」、「やってみよう」と思ったそうです。当日のお話に、「夢の大きさは自分で変えられる」とありました。怪我をする前は、「日本一の大工になりたい」だったのが、車いすになってから「世界一のプレイヤーになりたい」に変わっていたそうです。



冒頭の「チャレンジしなれば、チャンスもない」という言葉は、今から二年前にも二条さんのお話を聞く機会があり、その時に一番印象に残った言葉です。「チャレンジを続けなければ、チャンスはやって来ると。二条さんは、やってみようという思いを大切にし、「チャレンジ」を続けたからこそ、パラリンピック出場という大きなチャンスが訪れたのだと語っていました。

私たちも、子供たちの小さなチャレンジを見守り、育て、それがいつか、大きなチャンスへと成長するよう励ましていきたいと思っています。

学校の取り組み

栄養士 明日 茜

研究について

研究主任 佐藤 真弓

新島小学校では、今年度より算数の指導について研究を進めています。来年度よりスタートする新学習指導要領では、「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けた授業改善が求められています。本校の実態としては、学習してすぐは理解できているが、時間が経つと忘れてしまう、また、「問題文を理解して、場面をイメージすることが苦手・これまで習ったことを使って考えることが苦手・自分の考えがうまく説明できない」などが見られます。そこで、研究一年目の今年度は、主題を「数学的な見方・考え方を働かせ、自力解決を図ろうとする児童の育成」としました。そして、目指す児童像を

低学年 学習したことを活用できることに気付き、問題を解決していこうとする児童

中学年 学習したことをいかして、自分の考えを表そうとする児童

高学年 問題を正確につかみ、情報を整理できる児童

根拠を基に筋道を立てて考え、自分で解決できる児童として、研究に取り組んでいます。

子供たちが、いろいろな見方や考え方に触れ、楽しみながら学び、問題をすすんで解決できるよう、今後も指導力向上を図ってまいります。

給食・食育

給食センター（本村共同調理所）では調理員六名、栄養士一名の計七名で、新島の小中学校約二百食分の給食を作っています。安全でおいしい給食を提供するために次のような取り組みを行っています。

① 衛生管理の徹底

野菜は3回水を変えて、汚れなどを丁寧に洗います。また出来上がったスープ等は食中毒の原因となる細菌が死滅する八十五度以上になっていることを確認します。

② 献立・調理について

新島の郷土料理、世界の料理、行事食等さまざまなメニューを取り入れています。新島産の食材も取り入れています。また、カレーやゼリー、春巻き等も全て手作りしています。

② 食育朝会について

月に一回『食に関する朝会』を行っています。九月は『食べ物と健康について知ろう』十月は『食事のマナーを守ろう』というテーマで実施しました。食に関する知識を学び、元気に学校生活を送ってくれればうれしいです。

これからも安全でおいしい給食を提供できるように職員一同励んでいます。よろしく願います。



新島のサバ



世界の料理



七夕献立

運動会の御協力ありがとうございました！

運動会担当 中本 隼介

今年度は、台風の影響もあり、直前や当日までたくさんのお心配をいただくことになる運動会でした。まずは、学校や子供たちのために、急な対応を快く行っていたいただいた保護者・地域の皆様には感謝申し上げます。

子供たちは、今まで練習してきたこと、準備してきたことを十二分に発揮し、とても素敵な運動会を作り上げました。それは、子供たちの熱い応援や「やり切った！」という達成感に満ちた笑顔、全ての種目に対して、全児童と一緒に踊ったり、歌ったりする一体となった姿、いろいろな場面から感じることができました。今年の運動会も、大成功でした。

また、低学年は、かっこよくキレのあるダンスを元氣いっぱいに行っていました。中学年は、一輪車で声を掛け合いながら、心を一つに演技することができました。高学年は、「新島」の郷土を愛する心を演技に表し、見ている人を感動させるような立派な演技と即興で演じるお茶目な姿のギャップが印象的でした。各学年の団体競技やリレーも、白熱した戦いとなり、とても盛り上がりました。新小の子供たちがこの運動会で得たもの、学んだことを糧に、さらに飛躍していくことを、私たちは信じています。

このような素敵な運動会が、これからもずっと続いてほしいと、運動会担当として願うばかりです。

保護者の皆様、地域の皆様、多くの場面で御支援御協力いただきありがとうございました。新小の子供たちのためにも、今後ともよろしく願います。

学習発表会について

11月29日(金)に、学習発表会のリハーサルを行います。どなたでも御参観いただくことができます。なお、リハーサルでは、時間が来たら途中で中断し、次の学年と交替します。また、場合によっては発表を止め子供たちに指導することがあります。各学年の上演時刻は、右記の予定です。

時間	学年	時間
9:00~ 9:18	1年生 (はじめの言葉)	18分
9:20~ 9:40	3年生	20分
9:42~10:02	5年生	20分
10:04~10:14		
10:14~10:24	休憩	25分
10:24~10:29		
10:31~10:46	2年生	15分
10:48~11:08	4年生	20分
11:10~11:33	6年生 (おわりの言葉)	23分

※学習発表会当日も、上記と同じスケジュールで行う予定ですが、お時間に余裕をもってお越しください。